

realizado pesquisas encaminadas a averiguar el paradero de las muchachas, pero hasta la hora en que escribimos estas líneas han resultado infructuosas sus gestiones.

La Dirección de Seguridad ha movilizado también fuerzas de vigilancia para que realicen las investigaciones de costumbre.

**El tiempo**

Durante las 24 horas llovió en Cantabria, Galicia y Cataluña, y hoy el tiempo se normaliza en toda España.

La temperatura máxima de ayer fué de 33 grados en Alicante y Murcia y la mínima de hoy de 8 grados en Soria.

En Madrid la máxima de hoy ha sido de 28'4 y la mínima de 14'8.

**El porte de las fieles**

La Unión de Damas Españolas, ha repartido para que sean fijados en las iglesias de España, unos carteles que dicen así:

«Se ruega a las señoras y jóvenes, que por ser el templo casa de Dios y lugar de recogimiento y oración, al cual se debe asistir siempre con la cabeza cubierta y traje honesto no entren en él descalzadas y con trajes inconvenientes.

Se espera que todas las asociadas de la Unión den ejemplo y recomienden su cumplimiento.»

**Casas baratas**

Por real orden del ministerio del Trabajo, que inserta la «Gaceta», se ha dispuesto que proceda acceder a la calificación definitiva solicitada por la Sociedad Anónima «Fomento de la Propiedad», domiciliada en Barcelona, para 84 casas construidas por aquella sociedad en el barrio de Llefia, términos de San Adrián y de Canet, en Barcelona.

**Disposiciones de la «Gaceta»**

En la «Gaceta» se publican, entre otras, las siguientes disposiciones:

Real orden (rectificada) disponiendo se exceptúe de la prohibición de nuevos nombramientos que establece el artículo adicional de la real orden de 17 de septiembre del año próximo pasado, la provisión de las plazas de oficiales terceros del cuerpo de Telégrafos que corresponda cubrir y los de auxiliares telefonistas cuando se hagan con cargo a la recaudación telefónica.

Concurso convocado por el gobierno peruano para erigir un monumento a los soldados españoles que sucumbieron durante la campaña de emancipación de aquella República y en la memorable jornada del Callao.

Disponiendo la quema de documentos amortizados que corresponde efectuar en el presente mes.

Informe del Consejo de Obras públicas relativo a la propuesta para la adjudicación de uno de los tres premios anuales para igual número de ingenieros de caminos, canales y puertos que más se hayan distinguido en el ejercicio de su profesión.

**Las cotizaciones**

El negocio es muy escaso en Bolsa, permaneciendo la partida de Interior a 70'90.

Las cédulas hipotecarias están firmes y los valores industriales sostenidos. El Banco de España sube tres enteros y queda a 570.

De las industriales, se animan algo las acciones ferroviarias, presentándose flojas las azucareras.

Los francos bajan a 38'55; las libras a 32'91 y los dólares a 7'47.

**La Federación Tabaquera Española**

Se ha reunido la ejecutiva de la Federación Tabaquera Española, habiéndose dado cuenta de que todas las secciones federadas han aprobado la «nota oficiosa» publicada en la prensa, considerando impropio de la huelga de las operarias de la fábrica de Madrid.

En la reunión se dió cuenta de una carta del director-gerente de la Compañía Arrendataria de Tabacos, contestando a las reclamaciones producidas por la federación en junio último.

Se acordó dirigirse al Directorio militar demandando, en nombre del personal federado, una resolución satisfactoria a las reclamaciones, teniendo en cuenta que la federación ha sido ajena en absoluto a la huelga de las cigarreras madrileñas, la cual ha dado lugar a las declaraciones del presidente del gobierno de que el estudio de las peticiones, sufrirá, con este motivo, un aplazamiento de tres meses.

**Delegados gubernativos**

Madrid, 23, 7, 24. El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica las siguientes disposiciones:

Por resolución de la presidencia del Directorio militar cesa en el cargo de delegado gubernativo, en el partido judicial de Astorga, (León), el teniente coronel de infantería don Manuel Rodríguez Arnús, siendo substituído por el de igual empleo y arma don Antonio Prada Caldevilla.

Por resolución de la presidencia del Directorio militar cesa en el cargo de delegado gubernativo en el partido judicial de Gergal (Almería) el capitán de infantería don Isidro Vertiz Titurregui, siendo substituído por el de igual empleo y arma don Juan Tapioles Tapioles.

**Incendio en Cuatro Vientos**

Madrid, 23, 7, 24.

Esta tarde se ha producido un gran incendio en Cuatro Vientos. Empezó el fuego por un almacén de traviesas que se utilizan para el ferrocarril estratégico, cerca de los pabellones del Aeródromo, donde había 200.00 litros de gasolina y 20.000 kilos de grasa. Por este motivo la alarma en los primeros instantes fué enorme.

El primero que advirtió el incendio fué el soldado de aviación José Dorrnoro, que prestaba servicio en una garita cercana.

Acudieron fuerzas de ingenieros, que comenzaron los trabajos de extinción hasta que llegaron tres partes del servicio de incendios de Madrid.

Hubo momentos de gran ansiedad porque la

escasez de agua, que había que llevarla en cubas, hacía muy lentos los trabajos.

Los bomberos lograron localizar el fuego, después de grandes esfuerzos, y a las tres horas de iniciado se logró dominarlo.

Apenas fué advertido el siniestro los aparatos de aviación fueron sacados de sus hangares respectivos y llevados a un lugar conveniente.

En Cuatro Vientos se reunieron el capitán general, señor Moltó; los generales don Carlos Alonso y Suárez Inclán y el coronel jefe de aviación marqués de Castejón Durante.

En los trabajos de extinción resultó herido, aunque, por fortuna, no de gravedad, el bombero Manuel López.

**La corte en San Sebastián**

**Llegada de Primo de Rivera**

San Sebastián, 23, a las 23. Esta mañana llegó Primo de Rivera con Martínez Anido. Les recibió el elemento oficial, somatenes y jefes y oficiales de la guarnición.

Desde la estación fué al gobierno militar donde dió a los periodistas que venía satisfecho de su viaje a Marruecos y que esta noche por mar saldrá para Galicia. Entregó una importantísima nota a la prensa.

Luego marchó a palacio poniendo a la firma del Rey muchos decretos, entre ellos, uno ascendiendo a teniente general a don Dámaso Berenguer.

Por la tarde los reyes y Primo de Rivera fueron a presenciar los partidos internacionales de tenis en los que Pepe Alonso logró una resonante victoria individual sobre Washburn.

El presidente recibió después muchas visitas, entre otras una comisión de Vizcaya. Más tarde recorrió la población.

Primo de Rivera muéstrase optimista. Dice que el Directorio seguirá su camino hasta el fin.

El general Cavalcanti y el general Berenguer, están también en San Sebastián.

El embajador de España en París, llegó hoy de dicha capital, a la que ha regresado por la noche después de conferenciar con el Monarca.—Andrés.

**De Marruecos**

**Noticias de Melilla**

Melilla, 23, a las 15. El jefe de la circunscripción de Drius ha visitado las posiciones del frente de Dar Mizian, Nador, Beni Uliche, Halaut, Laari, Ugena, encontrándolas en perfecto estado.

—En actos del servicio resultaron heridos los soldados de intendencia Mario Abad Merino y el de la brigada disciplinaria, José Heras Martínez, evacuándose a la plaza.—Lobera.

**Crónica telegráfica de provincias**

**TARRAGONA**

Contestando a un ruego del alcalde manifiesta el ministerio de la Guerra que se activan los proyectos de ampliación y reforma del cuartel de San Agustín y el de nueva planta y que se consignarán los créditos suficientes para sacar a subasta las obras.

—Ha celebrado sesión la Comisión mixta de Reclutamiento resolviendo las incidencias pendientes e informando varios expedientes de exención sobrevenida.

—El viernes marcha a Zurich el equipo de outrigger, del Club Náutico, para tomar parte en el campeonato de Europa. A su regreso irá a San Sebastián para las regatas de 22 de agosto.

—Se abre concurso para la provisión de las plazas de médico veterinario y comadrona de Pia de Cabra.

—El distrito minero de Lérida anuncia que hasta fin de mes se practicará la demarcación de varias minas situadas en esta provincia: términos municipales de Alforja, Arboli, Masroig y Bellmunt.

—Continuando su labor para la formación del nuevo Ayuntamiento el general Alcayna reúne esta noche a los futuros concejales, siendo muy probable que mañana quede constituida la corporación municipal, con la elección de cargos.

—Se han visto hoy en la Audiencia Provincial tres juicios por estafa, contra un mismo individuo.

—Con motivo de haber autorizado el gobierno la instalación, en Reus, de un depósito de cincuenta mil litros de aceite de tasa y cuando se habían expedido las autorizaciones para retirarlo, se encontraron los compradores con que no existía tal depósito.

El procesado ha alegado que sólo intervino en el hecho de autos para presentar el alta de la contribución.

El fiscal y el abogado del Estado han retirado la acusación en las tres causas.—Arís.

**GERONA**

Al industrial de Figueras don Miguel Baró se le inflamó un bión de carburo, causándole quemaduras de consideración en la cara y en los ojos.

—En Port-bou y Cervere el temporal y el pedrisco han causado serios desperfectos en la población.

—Han sido detenidos y conducidos a esta ciudad, los jóvenes Miguel Aguilana Fábregas y Jaime Roura Rogue, vecinos de Figueras, y Angela y Teresa Roure, de Bordils, por haber hecho funcionar el timbre de alarma dando motivo a que parase el tren entre las estaciones de Gerona y Celrá.

—El gobernador civil ha manifestado no ser cierto que haya suspendido la publicación del «Diario de Gerona» y que sólo ha invitado a la empresa de dicho periódico para que se ponga en las condiciones legales por entender que el director no debe residir fuera de la localidad.—Grahit.

**LERIDA**

Se ha posesionado del cargo el presidente de esta Cámara de Comercio don Pedro Mor Almacellas.

—Durante el paso del tren mixto de Tarragona a Lérida, por la estación de Borjas Blancas y en ocasión de estar en la misma la arrendataria de la cantina Teodora Maiya Erijando, le fueron sustraídas de su domicilio, Avenida de la Estación, número 7, trescientas pesetas, unos

pendientes, un pendiente y un collar todo ello de oro y otros objetos del mismo metal.

La benemérita practica gestiones para el descubrimiento de los autores.

—Ha empezado a funcionar en Cervera el Laboratorio municipal de inspección sanitaria de Substancias alimenticias.

—Anoche fué detenido por la policía un individuo natural de Ontinena, por suponersele complicado en el intento de robo con escalo perpetrado en la relojería de don Calixto Corbero.

—En el Bar Valenciano, sito en la calle de las Caldererías, un sujeto maltratado de palabra y obra a una mujer que resultó con varias contusiones en la cabeza y brazo derecho. Los agentes de la policía se personaron en dicho establecimiento procediendo a la detención del individuo, poniéndolo a disposición del juez municipal. —Moréno.

**MATARO**

Contendieron en el campo llurensa una selección del «Iuro S. C.» y el primero completo del «Ateneo Ma tinenc», saliendo vencedor el equipo local por 3 goals a 1, que lograron los forasteros.

—En el del «C. D. Mataró» celebraron un partido una selección del «F. C. Martinenc» y el primero del mataronés, siendo batidos los forasteros por cuatro a cero.

—Han celebrado su fiesta de barrio los vecinos de la calle de Argüelles, que resultó muy concurrida. Las señoras fueron obsequiadas con lindos presentes, bailando e al súa de la banda municipal.

—Se han hecho público los carteles anunciadores de las fiestas mayores, que se celebrarán del día 26 al 29 inclusivos. —Corresponsal.

**FERROL**

Se reunió el partido de Unión Patriótica para acordar los agasajos en honor del presidente del Directorio.

El día 25 se trasladará a Santiago una nutrida representación para asistir a los actos que se celebren allí. Igualmente tomaron los elementos del partido de toda la comarca. También los somatenes se proponen hacerle un grandioso recibimiento.

Los escolares ferrolanos le entregarán un razonado escrito, pidiéndole que puedan examinarse en el Ferrol de algunas asignaturas del grado.

—Marcharon hoy a Santiago comisiones de diverso Ayuntamiento, para asistir a la asamblea que se celebrará para pedir al Directorio la pronta construcción del ferrocarril de Orense a Zamora.

—Los tabaqueros, fundándose en el excesivo precio que alcanzan en los mercados el ganado vacuno, comunican al Ayuntamiento que se ven obligados a aumentar nuevamente los precios. El vecindario no encuentra justificada la causa del alza y protesta contra tal petición.

—El maestro de orquesta ruso Mas Sfarizmaoff ha compuesto una marcha para la próxima boda del príncipe de Asturias, y ésta le felicita. —Corresponsal.

**ALMERIA**

Numerosos obreros al servicio de la sociedad Unión Salinera, que explota las salinas de Cabo de Gata y Roquetas de Mar, visitaron al gobernador para que quisiese de que a pesar de los trabajos prestados en ambos puertos, no les pague el representante de la sociedad. E te ha negado la certeza de estas quejas.

Los obreros han dicho a las autoridades que la denuncia la formularán por escrito.

—Al individuo José Sánchez Artero, natural de Huerca Overa, timaronle esta mañana por el procedimiento de las misas dos mil pesetas.—Abacete.

**VALLADOLID**

Ha marchado a Peñafiel la comisión de la Cruz Roja, para ultimar en aquella villa la organización benéfica de la institución.

—Al chofer Timoteo Alvarez, herido en el accidente automovilista de Cabezón, practicósele en el hospital provincial una delicada cura, continuando en gravísimo estado, desconfiándose de salvarle.

—La Junta de Abastos ha autorizado la venta de aceite en los almacenes a 2'70 pesetas kilo y a los detallistas a 2'57 el litro. —Corresponsal.

**PALMA**

Continúa sin resolver la huelga de albañiles. Muchos de éstos trabajan contratados directamente por los propietarios y otros han marchado a la Península para trabajar, con objeto de que la huelga pueda durar mucho tiempo.

—Ha sido nombrado el tribunal que ha de juzgar las oposiciones a la plaza de subdelegado de medicina del distrito de la Lonja, que se halla vacante.

—En el pueblo de Calvia se ha declarado un incendio en el monte comunal, quemándose buena cantidad de arbolado.

Los vecinos y la benemérita acudieron para extinguir el incendio.

—Ha fallecido el comandante retirado don Miguel Mas Gelabert, y en Artá, doña Margarita Oleó Pujol.

—Ha salido para Barcelona la colonia escolar, con objeto de visitar los museos y monumentos notables.

Va dirigida por los maestros don José Balaguer y don Miguel Vila.

También han salido para diferentes puntos de estas islas cinco colonias escolares.

—Parece que los industriales organizarán durante el mes de agosto próximo una semana de fiestas.

—El próximo viernes saldrá para Barcelona y Madrid el general Weyler, acompañado de su hijo don Fernando.—Vives.

**ZARAGOZA**

El gobernador excita al vecindario a que se suscriba en la Caridad y en el Refugio, cooperando así a la labor de recogida de mendigos. Estos han desaparecido casi en su totalidad, pero ahora precisa tener fondos para sostenerlos.

—Ha fallecido el insigne pintor aragonés don Mariano Barbasán. Era gran paisajista, y sus obras figuran en los principales museos extranjeros.

—En la estación de Ateca, al apearse del tren un hombre llamado Miguel Pérez, fué arrollado por el convoy, resultando con el pie derecho seccionado y varias heridas en diferentes partes del cuerpo. Ha ingresado en este hospital, en gravísimo estado.

—Los cuerpos de caballería de esta guarnición preparan grandes festejos para conmemorar el día de su patrono Santiago.—Olivito.

**GRANADA**

El gobernador civil ha manifestado a los periodistas que significados elementos de esta capital se proponen tributar un homenaje de simpatía y adhesión al presidente del Directorio.

Consistirá en la entrega de un álbum con pastas de cuero policromado y grabado con el emblema y blasón de la familia del general Primo de Rivera. Las hojas que constituirán el álbum se distribuirán en seguida entre el comercio y otras entidades.

El 13 del próximo septiembre estará en Madrid una comisión granadina que entregará en esa fecha el álbum al presidente.

—Mañana, en el rápido, llegará el nuevo gobernador militar general Marzo Balaguer.

—Continúan sin descubrir los autores del escandaloso robo de la joyería de Bellido.

Los ladrones, después de cometer el hecho,

pasaron a una peluquería inmediata, usando los frascos de perfumes que acababan de recibirse en aquella.—Fuente.

**VIGO**

Ha sufrido modificación la fecha de la venida del marqués de Estella, que llegará a Vigo el 27 a las 19.

Por falta material de tiempo para celebrarlos, han tenido que suprimirse algunos festejos acordados.

—La sociedad Reiniger y Veifa ha reclamado judicialmente al Ayuntamiento el pago del material de radiología y diatérmica que le encargó y del que se negó a hacerse cargo después, pidiendo además los intereses de 50.000 pesetas de daños.

—Anoche celebró junta general la sociedad de albañiles y pintores. El más interesante de los asuntos tratados fué el del procedimiento a emplear para obligar a los patronos al cumplimiento de la ley del retiro obrero.—Iglestas.

**BILBAO**

Ha causado deplorable efecto la noticia recibida de que ha sido desechada la instancia que presentaron en Madrid las representaciones de las fuerzas vivas salidas de Bilbao para proponer el proyecto del ferrocarril de Calatayud a Béjar y Ezcarra.

Se acordó nombrar una comisión compuesta de la Cámara de Comercio y de otros centros, en representación de las demás entidades presentes en el acto, para que salga para San Sebastián con objeto de entrevistarse con el presidente del Directorio y ver de conseguir lo posible en el referido asunto. Las impresiones no pueden ser más pesimistas.

—A las cinco de la madrugada levó anclas, zarpando para San Sebastián, el crucero de guerra «Reina Victoria Eugenia». Después de repostarse de 800 toneladas de carbón y 250 de petróleo.

Si vienen los Reyes a la semana náutica del Sporting, volverá el crucero para servir de alojamiento a SS. MM.—Navarro.

**GADIZ**

Se ha jugado un partido entre los equipos Jerez y Portuense, ganando éste el segundo premio consistente en una copa de plata.

—En los días 25, 26 y 27 se celebrará en la Alameda de Apodaca la velada del Carmen.

—Continúa en esta población la vacunación forzosa como medio de prevenir la difusión de la viruela, endémica en ciertos barrios.

—El domingo próximo se abrirá al público una biblioteca instalada bajo el monumento a Comillas.

—En Jerez ha sido bautizada una chica de 14 años hija de cierto librepensador que ha rectificado ahora sus errores.

—Procedente de Canarias ha marchado a Gibraltar el equipo del Club de Natación de Alicante que jugará 15 partidos a 3500 pesetas cada uno.

Figuran en el equipo, Agulló, Torregrosa, Casera, Clemente García, Samitier, Píera, Ramón García, Albadalejo, Arturo Pérez, Polo y Sala.

—Ha llegado a Sanlúcar, de Sevilla, una colonia escolar compuesta de 225 niñas.—Diegy.

**VALENCIA**

En todos los trenes han llegado muchos forasteros.

Hoy ha sido el primer día de feria, que está instalada como de costumbre en el paseo de la Alameda, luciendo espléndida iluminación.

El primer festejo ha sido esta mañana, consistente en el reparto de limosnas a los pobres durante todo el día por las calles céntricas se ha notado el movimiento precursor de las fiestas.

A las diez de la noche ha comenzado a salir de la plaza de toros la retreta militar, que recorre una larga carrera.

La retreta guarda el orden siguiente: Grupo primero.—Parejas de huertanos vestidos a la antigua usanza, llevando un alegórico farol.

Grupo segundo.—Banda militar, soldados, faroles y atributos del arma de infantería.

Grupo tercero.—Soldados, faroles dedicados a la marina y carroja alegórica de la marina.

Grupo cuarto.—Banda de trompetas de artilleros montados, con farol y una alegórica de la caballería. Cierra este grupo una banda de trompetas.

Grupo quinto.—Soldados de ingenieros con faroles y banda de intendencia, de sanidad, carabineros y benemérita con sus andas, carroza final iluminada y una alegoría del ejército en general.

A causa de no haberse recibido los pichones se ha suspendido el certamen regional que debía principiar esta tarde.

—Procedente de Almería ha llegado el capitán general de esta región, señor Fontan, que en su viaje ha visitado los cuarteles de artillería de Murcia y Lorca descansando en Alicante.

—Encuétrase en Valencia 26 alumnos de ingenieros de la Armada al mando del teniente coronel don José Rubí.

Vienen en viaje de estudios y visitarán los Altos Hornos de Sagunto.

—En el salón de actos de la Diputación, presidida por el gobernador han celebrado los arroceros reunión para oponerse a la importación de arroces solicitada por la Sociedad Industrial Arrocería Valenciana, que ha estado concurrísimas.

Ha reinado unanimidad de criterio, acordándose mantener los derechos arancelarios para la entrada de arroz en España.—Lloente.

**SANTANDER**

Ha cesado en el mando de esta comandancia el jefe de la guardia civil señor Tejido Gimeno, que ha sido nombrado comisario general del cuerpo de vigilancia de Barcelona, para donde saldrá en breve.

—Anúnciase que a primeros de septiembre desembarcarán en Santander don Plutarco Elías Calles, presidente electo de Méjico, que se dispone hacer un viaje por Europa. Se trata de dispensarle un gran recibimiento.

—Se halla en Santander la escritora peruana Angélica Palma.—Noriega.

**LLAGOSTERA**

La Hermandad de socorros mútuos «San Pedro» ha celebrado un solemne oficio, a gran orquesta. Ocupó la sagrada cátedra el reverendo don Jaime Ayats.

—Ha sido muy visitada la exposición de dibujo y pintura que ha celebrado la Escuela de Bellas Artes. Por los meritorios trabajos presentados han recibido muchas felicitaciones el director don Rafael Mas y sus discípulos.

—Veranean en sus posesiones de esta villa las familias Franquesa, Boada, Vial, Maranges y Firmo de Casanova.

—Después de pasar unos días en ésta ha salido para Italia don Enrique Nadal.

—La compañía dramática que dirige el señor Viñas ha representado «Gente de bien» y «L'endemà de bodes». —Corresponsal.